

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Dari penelitian yang telah dilakukan dan telah dijelaskan sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan dari uji hipotes yang telah dilakukan bahwa :

1. H₁ diterima yang mana Pengungkapan Aspek Ekonomi pada *Sustainability Report* berpengaruh signifikan terhadap nilai *market value added* (MVA)
2. H₂ ditolak yang mana Pengungkapan Aspek Lingkungan pada *Sustainability Report* tidak berpengaruh signifikan terhadap nilai *market value added* (MVA)
3. H₃ ditolak yang mana Pengungkapan Aspek Sosial pada *Sustainability Report* tidak berpengaruh signifikan terhadap nilai *market value added* (MVA)

Kinerja Ekonomi sangat mempengaruhi dalam pengambilan keputusan para pemangku kepentingan, pengungkapan dalam aspek ekonomi mencerminkan kondisi keuangan dan kesehatan perusahaan, sehingga berpengaruh signifikan terhadap nilai *market value added*.

Masih minimnya perhatian masyarakat khususnya pemangku kepentingan serta pemerintah dalam pengungkapan *sustainability report* untuk lingkungan dan sosial sehingga tidak mencerminkan kondisi perusahaan dan mempengaruhi terhadap harga saham yang mana berefek juga tidak terpengaruhinya nilai *market value added* (MVA).

5.2 Saran

Ada beberapa saran yang dapat penulis sampaikan kepada beberapa pihak yang berkepentingan adalah sebagai berikut :

a. Pemerintah

Pengungkapan laporan keberlanjutan atau *sustainability report* merupakan salah satu alat untuk mengindikasikan sejauh mana perusahaan memenuhi tanggungjawabnya terhadap ekonomi, lingkungan maupun sosial masyarakat. Pemerintah sebagai pembuat regulasi hendaknya segera membuat aturan yang mewajibkan setiap perusahaan untuk membuat *sustainability report*, hal ini dilakukan untuk meminimalisir dampak negatif kegiatan perusahaan terhadap ekonomi, kelestarian lingkungan maupun kondisi sosial masyarakat.

b. Investor

Hasil dari penelitian ini membuktikan bahwa pengungkapan aspek ekonomi memiliki pengaruh signifikan terhadap *market value added* (MVA). Investor ketika akan melakukan investasi hendaknya melakukan check terhadap pengungkapan aspek ekonomi pada *sustainability report*. Pengungkapan aspek ekonomi tersebut merupakan salah satu indikator penting dalam mengukur tingkat pengembalian investasi yang akan dilakukan.

c. Akademisi (Peneliti Berikutnya)

Peneliti selanjutnya disarankan untuk meneliti pengaruh pengungkapan aspek-aspek *sustainability report* terhadap pengaruh kinerja perusahaan yang

lainnya seperti ROE, *Net Profit Margin*, serta nilai perusahaan dengan pengukuran lainnya.

5.3 Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan dalam penelitian ini hanya menilai pengaruhnya terhadap *market value added*, diharapkan agar penelitian berikutnya bisa mengambil pengaruh terhadap komponen penilaian kinerja perusahaan yang lainnya seperti *Return on Equity* (ROE), *Net Profit Margin* (NPM), *Price Earning Ratio* (PER) dan indikator-indikator lainnya. Dan data yang diambil hanya 3 tahun yaitu tahun 2014-2016, diharapkan peneliti berikutnya mengambil rentang data yang lebih panjang lebih dari 3 tahun sehingga menghasilkan hasil yang lebih akurat.

